

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito González Tanago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales, á 1 mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 29 tomamos las siguientes noticias:

En la reunión celebrada el martes por la junta de información sobre reformas en Ultramar, se leyeron los dictámenes que, suscritos por las diversas secciones en que se ha dividido dicha junta, se refieren al primer capítulo del interrogatorio circular. La contestación á la primera pregunta de ese capítulo se discutió detenidamente, resultando dos agrupaciones con pareceres diferentes.

Antes de la salida de la corte para Lisboa es probable, según se dice, que deje terminada el Consejo de ministros la importante cuestión relativa á auxilios solicitados por las empresas de ferro-carriles.

S. M., en su viaje á Lisboa, irá á comer el 9 á Ciudad-Real, el 10 á Badajoz y el 11 á Lisboa. En esta ciudad se detendrá tres días, y el 14 probablemente llegará á Mérida, donde se detendrá á visitar las ruinas de la famosa Emerita Augusta.

Desde anteanoche se dice que SS. MM. saldrán el 5 de diciembre para Lisboa, pero la verdad es que lo resuelto hasta hoy es marchar el 9 para que SS. MM. puedan asistir al capítulo de la orden de Carlos III y á la función de la Purísima Concepción en Madrid.

Según lo resuelto hasta ayer, SS. MM. aprovecharán su rápida escursión á Lisboa, donde dicese que solo se detendrán dos ó tres días para visitar las provincias de la Mancha y Estremadura, deteniéndose en Ciudad-Real, Mérida y Badajoz, y asistiendo acaso á la función que en Mérida se consagra el día 10 á Santa Eulalia, cuyo nombre lleva la infantita, cuyo estado de salud ha atravesado recientemente un período peligroso.

Si el viaje de la Reina á Lisboa se verifica el 9, como en los círculos mejor informados se asegura, S. M. dormirá en Ciudad-Real la primera noche y en Badajoz la segunda, entrando el 11 por la mañana en Lisboa. Consagrados los días 12 y 13 á las recepciones oficiales y á las entrevistas con la familia real portuguesa, recorrerá el 14 los puntos mas notables de aquella hermosa ciudad para regresar el 15 á España. Por supuesto, que estas noticias no pueden conceptuarse como exactas todavía, según La Epoca.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Parece que dentro de breves días debe salir para Barcelona un ingeniero del cuerpo de caminos, para estudiar el trazado del

ferro-carril de San Juan de las Abadesas, á fin de introducir en él las variantes que puedan facilitar su mas pronta y económica construcción. Le acompaña el personal facultativo necesario para las operaciones.

En Tortosa sopló el lunes y el martes un fuerte huracan que causó algunos destrozos y que hizo naufragar á un land que hacia su primer viaje desde Barcelona. La tripulación fué socorrida á tiempo por otro buque que navegaba en las aguas del naufragio.

VALENCIA.—Leemos en un periódico valenciano:

«Parece que en la noche del sábado último, sobre las diez de la misma, hubo algunos tiros en la villa de Torrente, entre la guardia civil y una partida de malhechores que vagan por el término de dicha villa y el Llano de Cuarte. Hizo ocho días robaron á un carretero cerca de la Casa de Herraes. También hemos oido decir que en otros diversos puntos de aquella comarca se han visto sorprendidos trabajadores y traginantes.»

ALICANTE.—El bergantín de guerra Alcedo, que estaba en el puerto de Alicante, se hizo á la mar en la madrugada del martes.

MÁLAGA.—El ayuntamiento de Málaga asociado de igual número de contribuyentes en que debían estar representadas todas las clases, celebró el 26 cabildo extraordinario á fin de acordar los medios y recursos necesarios para cubrir el importe del encabezamiento de consumos y recargos, habiéndose oido la opinion de varios señores, prevaleció la idea de que por ahora no hay, al parecer, otro medio que la administración de los derechos, sin perjuicio de que se nombre una comisión mixta, como se efectuó, para que en el término de un mes proponga otros que subvengan al objeto deseado.

OVIEDO.—En estos últimos días han permanecido espuestos al público ovetense los objetos que de la provincia de Asturias se destinan á figurar en la esposicion universal de París.

CARTAGENA.—De un día á otro se espera con grande interés por el vecindario de Cartagena el arribo á aquel puerto de la fragata Resolución.

CUBA.—Dice una carta de la Habana fecha 6 de este mes:

«Ayer llegó de Veracruz el vapor inglés Eider, pero solo trajo un número de la Sociedad correspondiente al 26 del pasado. Circulaba en Veracruz el rumor de que el emperador Maximiliano se embarcaba para San Thomas en el vapor austriaco Dandolo, y que desde San Thomas se dirigirá á Europa en el Tasmazian. Pero el capitán Hersfeld, que vino de pasajero en el Eider, asegura

que el emperador trataba de regresar á la capital, á donde ya se habian dirigido algunas de las personas que le acompañaron á Orizaba. El capitán Hersfeld ha celebrado varias conferencias con el conde Ressiguer, desde que llegó á esta ciudad, y ambos saldrán el sábado para ese puerto en el Morro Castle.»

VIZCAYA.—Leemos en el Irurac-bat de ayer 30: «Tenemos que dar cuenta de una ocurrencia acontecida anteayer en el surgidero de Olaveaga, que hubiera podido tener siniestros resultados si no es por la valentía y arrojo de dos animosos tripulantes del vapor Lorenzo Semprun.

El día 27, á las 8 de la noche, viniendo de regreso á dicho vapor un carabidero de los que estaban de guardia á su bordo, que habia subido á Bilbao conduciendo un gabarron de bacalao, fué pasado desde la ribera al buque en un bote por un marinero del vapor.»

La noche estaba muy oscura y solo con mucho trabajo lograron llegar al costado del Semprun á tiempo que otros dos marineros del mismo buque se dirigian á tierra. En aquel instante cayó uno de ellos al agua y en su socorro se lanzaron presurosamente los guardias del comercio Zoilo Vinayo y Antonio de Chais, esponiendo intrépidamente sus vidas por salvar al infeliz que luchaba contra las ansias de la muerte.

Cuando á la tercera vez de haberse zambullido en medio de la corriente y del gabarron, lograron agarrarle de los pelos de la cabeza y con harito trabajo le subian á la embarcación, en el instante de tener ya vencida esta dificultad, cayó el segundo y le agarró de la pierna al Zoilo Vinayo, y no fueron pocos los trabajos y los apuros para sacarle. Cuando estaba levantado el segundo, cayó el tercero y aquí aumentaron los trabajos y tambien la decision de los dos nombrados guardias. Mientras tanto que Antonio Chais sostenia á los dos primeros naufragos que apenas podian mantenerse de piés á causa de la mucha agua que habian tragado, Zoilo se lanzó resueltamente otra vez á salvar al tercero, y no pudiéndolo suspender le dió un pedazo de cadena del gabarron, al que se asió fuertemente el que se ahogaba, sosteniéndose en el aire por espacio de 5 minutos hasta que Antonio Chais acudió en auxilio de Zoilo y entre los dos lograron suspenderle librándole del gran peligro que habia corrido.

No necesita alabanzas ni encomios la animosa y humanitaria conducta de los honrados menestralles Zoilo Vinayo y Antonio Chais que deben ser recomendados, como corresponde, para la cruz de la orden de Beneficencia.

CORREO ESTRANJERO.

MEJICO.—Han desembarcado en Veracruz cuarenta y cuatro españoles de los espulsados del Perú y Chile.

Hoy tenemos noticias de Méjico recibidas por la via de Nueva-York. El 17 de octubre, Juárez se encontraba en Chihuahua con sus ministros y 800 hombres. Los jefes de departamento no le enviaban ningun contingente de tropas.

Escobedo ha salido para atacar á Mejía en San Luis Potosí con 400 franceses y 800 mejicanos. Los imperialistas se sostienen en Durango; pero se espera se retirarán á la capital.

Tanto el gobierno de Juárez como el del emperador se hallan exhaustos de recursos, y Juárez está haciendo empréstitos forzosos, imponiendo contribuciones extraordinarias y confiscando propiedades. Ha oprimido sobremanera á los americanos residentes allí, exigiéndoles cinco millones de pesos al contado, por cuya razon se han quejado al gobierno de Washington.

Se supone que los generales liberales y el foro están en favor de Ortega, y que solo reconocen á Juárez porque así lo ha hecho el gobierno de Washington.

Juárez ha anulado la concesion de Luisiana Tehuantepec y ha hecho una nueva á otros americanos que le pagarán 100,000 pesos al contado y devolverán á los tenedores de la concesion de Sloo las cantidades que hayan anticipado.

Toda la parte Norte de Méjico, con escepcion de Durango se halla en poder de los liberales.

El periódico Picayune, que se publica en Chihuahua, ha dado á luz una carta del Sr. Rinterea, en la que desmiente los rumores y noticias de que el presidente Juárez consentirá en enagenar parte del territorio de la república mejicana en compensacion del apoyo que le preste el gobierno anglo-americano.

Una carta de Brownville de fecha 6, dice que el 3 llegó á Brazos de Santiago el general González Ortega, acompañado del general Ortega que fué gobernador de Puebla, de los generales Huerta y Moralia, de los coroneles Sogas y Ortega y de otros oficiales inferiores. Al llegar fueron arrestados por el jefe que manda en Brazos de Santiago; pero se les permitió que regresen á Nueva Orleans si así lo desean. Cuando se notificó al general Ortega la orden de arresto, se contentó con pedir una copia de la misma, y entregó su espada con dignidad. El asunto no ha causado aqui sensación alguna, porque la carta que el general Sheridan escribió el 23 de octubre, habia preparado los ánimos. También fué arrestado un correo me-

decirlo así, en la melancólica quietud de aquellas horas de recogimiento tan deseadas para los que sufren. En esta especie de éxtasis doloroso, el jóven no cesaba de estremecerse de tiempo en tiempo al impulso de los remordimientos que le acosaban, pues cuanto mas reflexionaba sobre su orfandad, mas se creia la causa de ella, cuando estaba tan inocente por cierto. Si sus ojos se elevaban á las nubes errantes por el espacio, cualquiera de sus formas le parecia la del viejo marino que le arrojaba á la cara su desamor, su desobediencia filial. Si cerraba los ojos para evitar estos terrores, el murmullo del viento de la noche entre el ramaje del jardín, que como una alfombra de flores se estendia al pié de la ventana, le parecia una murmuración sorda y terrible, no solo de su padre, sino de todos sus abuelos, formulada en un coro diabólico y nefando. Cerrar la vidriera y encerrarse en la quinta como una crisálida en su capullo, era cien veces peor para él, porque hasta los muebles parecían recordar lo que creia su enorme crimen. Aquella noche que fijamos, Atenodoro parecia mas connaturalizado con las nubes y con los murmullos de la enramada: la calma de la naturaleza en aquellas montañas era inalterable; y la luna, como una vírgen que ha visto brillar la aurora de un día feliz que nunca llegó, fulguraba entre celajes bronceados con tanta tristeza, que la luz

Hé aquí el misterio. Atenodoro recordó la aparicion de la hada... pero las hadas solo son creencia nocturna, á la pálida luz de la luna: de día son quimeras. Preguntar á Catalina seria en vano. Atenodoro olía el ramo con avidez, como si de su fragancia delicada y exquisita surgiera la revelacion que él anhelaba. En efecto... aquella flor, además de su perfume natural, parecia tener otro perfume tambien delicado y exquisito... el aroma de la belleza que á él le habia embriagado de amor algunas noches antes, en una especie de espiritualismo en que su alma parecia fundirse en el alma de su ángel querido... ¡el aroma natural de Aurea! Atenodoro esperó con impaciencia la llegada de la noche. A eso de las diez, cuando ya todos en la quinta se habian acostado, cuando ya todo yacia en una calma profundísima, cuando el susurro de las auras entre las flores era lo único que se escuchaba en aquellas soledades, Atenodoro descendió de la ventana de su gabinete por un árbol contiguo, y se perdió recatadamente entre las sombras sinuosidades del jardín. Atenodoro estuvo en acecho mas de dos horas, si bien de cuando en cuando caia en una especie de somnolencia producida por su estado de abatimiento. A la hora de media noche, Atenodoro sintió

cerca de las tapias de la quinta el trote interrumpido de un caballo que terminó inmediato al sitio en que se hallaba, sitio en donde la cerca del jardín estaba tres ó cuatro varas derrumbada. Atenodoro empezó á palpar de emoción con los ojos clavados en la brecha, esperando distinguir la persona que se asomara á ella. En efecto, al poco tiempo la forma de un muchacho se recortó distintamente sobre los escombros. Después aquella forma se fué aproximando hacia el lugar donde estaba Atenodoro, atenta al menor rumor, parándose al mas leve gruñido de algun perro de la quinta. Atenodoro creyó reconocerlo por ciertas particularidades: llevaba aquel chico los cabellos muy largos, que caían sueltos sobre los hombros... y en la cabeza un bonete de paño burdo como su chaqueton, cuyo bonete ó gorro parecia la mitad de la cáscara de un huevo. Era Verderol. ¿Y qué venia á buscar allí Verderol á media noche? Atenodoro ansioso de saberlo se conuvo, pues iba á agarrarlo por el cuello de su chaqueton. Verderol miró y remiró por el jardín, dando sus correspondientes saltos como un buen sabueso, y en seguida retrocedió hasta los escombros de la brecha. Una vez allí hizo una seña especial con los lá-

jicano, que estuvo hablando con Ortega despues de haber desembarcado este.

El 8 por la mañana publicó el *Correo de Rio Grande* la protesta del general Ortega y de las personas que componen su comitiva. El general se refiere primero á las garantías bajo las cuales vino, garantías que, segun dice, reconocen hasta cierto punto su verdadero carácter político como presidente constitucional de la república mejicana. Luego refiere los actos que acompañaron á su arresto, y protesta, primero, contra la violacion de las garantías individuales que la ley del país concede á las personas que viajan dentro de los límites del mismo; segundo, en nombre de la república mejicana y como presidente de la misma, porque el arresto constituye la intervencion directa y armada de los Estados-Unidos en la solucion de las cuestiones locales de Méjico; y tercero contra cualquier acto directo ó indirecto que propenda ó tenga por objeto el imponer al pueblo mejicano el gobierno faccioso de don Benito Juárez.

AUSTRIA.—Dicen de Viena que dentro de pocos dias se firmará el tratado de comercio austro-francés, el cual podrá estar en vigor antes de fin de año.

—**Viena 26.**—Los periódicos de esta mañana publican el proyecto del mensaje adoptado por la comision de mensaje de la Dieta de la baja Austria. En este proyecto se pide respetuosamente al emperador convocar el Reichrath.

—**Agram 25.**—La fiesta de Trinyi ha atraido una gran afluencia de jefes eslavos. Se han notado tambien algunos jefes rusos. La bandera húngara ha sido pisoteada. La agitacion ha sido muy grande contra el gobierno y contra Hungría.

—**Viena 26.**—Informes recibidos de Pesh aseguran que aumentan las probabilidades de un arreglo.

—**Pesh 25.**—Los diputados de la izquierda han resuelto en las conferencias tenidas hoy no tomar parte en las deliberaciones de la comision mientras no se haya nombrado el ministerio húngaro.

RUSIA.—**San Petersburgo 26.**—El ministerio de la Guerra ha anunciado una subasta para la trasformacion de 162,000 fusiles de percusion que se cargan por la culata. Estos trabajos deberán ejecutarse en Petersburgo, Moscou, Kieu, Odessa, Wilna y Varsovia.

La administracion de artillería y el ministerio de la Guerra recibirán las proposiciones hasta el 9 de diciembre.

ITALIA.—**Venecia 27.**—Los resultados conocidos de las elecciones de diputados para el Parlamento italiano por las provincias venecianas son hasta ahora favorables al partido moderado.

—**Florenca 26.**—Los periódicos anuncian que Mr. Vegezzi volverá pronto á Roma con una mision del gobierno italiano.

SUIZA.—**Berna 25.**—El consejo federal ha aprobado una nueva compañía anónima, llamada de la línea internacional de Italia, que se ha formado para terminar el ferro-carril del Simplon.

RIO DE LA PLATA.—Los periódicos de Buenos Aires elogian el comportamiento y la abnegacion de cuatro profesores de medicina españoles que

hay en los hospitales de Corrientes y que fueron expulsados como otros muchos compatriotas nuestros, del Perú y de Chile.

—Los periódicos de Montevideo dicen que el general Mitre, presidente de la república argentina y jefe de las fuerzas de esta nacion en la guerra contra los paraguayanos, está enfermo.

PORTUGAL.—El gobierno portugués ha expedido un decreto nombrando una comision en Lisboa y otra en Oporto para estudiar lo que concierne á las asociaciones de socorros mútuos. El objeto preferente de estas comisiones será combinar la accion administrativa con la iniciativa particular, y proporcionar la proteccion del Estado á los intereses de las asociaciones establecidas.

PRUSIA.—Mr. de Bismark debió llegar el 26 á Berlin. Sus compañeros de gabinete se ocupan en preparar las bases de un proyecto de constitucion federal. Con este objeto el gobierno prusiano envió una circular á los Estados del Norte de Alemania para que enviarán plenipotenciarios á Berlin.

FRANCIA.—A *La Correspondencia* escriben lo siguiente:

—**Paris 27.**
Se ha aplazado por ahora la combinacion que ayer anuncié á Vds. sobre modificacion ministerial. Parece que el motivo de este aplazamiento ha sido el temor de descontentar á la mayoría de la Cámara, imponiéndole un nuevo presidente de fuera de ella, pues domina en el cuerpo legislativo la idea de que el presidente debe salir de la mayoría.

De todos modos, parece que Walewski se halla muy amenazado, pues no se le cree suficiente para dirigir las discusiones, que se espera sean muy importantes.

Síguese hablando del viaje de la emperatriz, y es seguro que esta señora no ha desistido de su idea. En caso de verificarse, la acompañarán las escuadras del Océano y del Mediterráneo, y como estas no podrán entrar en el puerto de Civita-Vecchia, quedarán en el de Gaeta, acompañando solamente al yacht imperial las fragatas acorazadas *Provence* y la *Magnánime*.

Para el dia 1.º de diciembre quedarán terminadas completamente las obras de la Exposicion universal, y en el mismo dia se instalará ya en aquel local la comision para la admision de objetos y distribucion de locales.

Se habla de que Francia retirará su representante en Dresde; pero esto no tiene importancia bajo el punto de vista de que Sajonia se ha quedado reducida á una especie de provincia prusiana, y que la misma Sajonia va á llamar á su representante en París, Sr. Sebaen.

El proyecto de organizacion del ejército me aseguran que contiene bases muy nuevas, y que sorprenderá; pero está muy lejos de ser, como decian, análogo al sistema prusiano.

ROMA.—Se asegura que el dia de la Concepcion, 8 de diciembre, dirigirá su Santidad una carta invitatoria á todos los obispos del mundo católico, á fin de que concurren á la solemne canonizacion que debe verificarse en Roma el 23 de

junio próximo, lo cual parece indicar que el Papa no piensa abandonar su actual residencia.

En apoyo de esta conjetura, dice un corresponsal que Pio IX ha manifestado en conversaciones con varios cardenales, que no saldrá de Roma como no le obliguen á ello circunstancias muy estrechas.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 28.—Las noticias de Panamá que alcanzan al 18 de octubre, dicen que las bases generales para la paz entre Chile y España están aceptadas; por cuya razon se creia que el arreglo de relaciones entre ambos países seria pronto un hecho consumado.

Lisboa 28.—S. M. la reina doña María Pía, que desde hace dias se sentia indispueta, ha tenido anoche un aborto.

En medio de esta desgracia que ha afectado profundamente al rey, es un consuelo, segun la opinion facultativa, que el estado de la reina no ofrezca cuidado alguno.

Continúan los preparativos para recibir á los reyes de España.

Nueva-York 17.—**Veracruz 1.º** de noviembre.—El emperador Maximiliano ha salido de esta para volver á Méjico.

Otros dos fenianos han sido condenados á ser ahorcados en Toronto. Pero créese que solo quedarán presos para garantía de la conducta pacífica de los demás fenianos.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 1.º DE DICIEMBRE.

La reduccion de los dias festivos es una de las cuestiones que mas ocupan hoy la atencion general, y parece tambien que se hallan en buen estado las negociaciones para llegar á aquel resultado que, aumentando el trabajo, aumentará la riqueza del país y destruirá los perniciosos efectos de la holganza.

Pero nada se conseguirá, de seguro, con la reduccion de los dias feriados, destinados á prácticas piadosas por mas que muchos abusen de ellos, en tanto no se modifiquen las costumbres de los pueblos que por propia autoridad declaran exentos de trabajo muchos dias del año.

¿Qué vale el número de fiestas de precepto eclesiástico, en proporcion de las que con el nombre de romerías celebra el pueblo? Es, pues, necesario, sin que dejemos de considerar de urgente necesidad y de verdadera importancia la reduccion de los dias festivos, tener siempre presente que de nada sirve el tiempo sin hábitos de tra-

bajo; es preciso recordar, segun dice uno de nuestros colegas, que atravesamos un momento histórico de desengaños y de lecciones, que sabemos ya por la opinion, por los gobiernos, por la conciencia pública, cuán equivocados viven los que se imaginan que España es un paraíso, una especie de Jauja, donde se puede vivir á la moderna con poco ó con ningun trabajo; que sabemos, en una palabra, cuán necesario nos es obedecer como los demás pueblos, y aun con mas asiduidad que algunos de ellos, á la ley providencial del trabajo. Esta nocion que el pueblo español, considerado colectivamente, no ha adquirido hasta los últimos años, que tal vez no ha acado de penetrar en sus últimas capas; esta nocion utilísima coincide con una crisis general, larga y angustiosa. La prensa, los ministros, las Cámaras, todos nos hablan, y con harta razon, de economías. Se ha demostrado hasta la saciedad que la crisis presente afecta lo mismo al Estado que á los ferro-carriles, al comercio del propio modo que á la industria, que es á la vez una crisis mercantil y financiera, monetaria y comercial, cuya pronta terminacion importa al Estado, á los Bancos, á las empresas industriales, á todos y á cada uno de los ciudadanos. La necesidad de entrar definitivamente en el camino de la laboriosidad y las economías son, por lo tanto, los dos puntos que hoy interesan en primer término á toda la nacion española.

Esto es lo que no deben perder de vista los españoles que, considerando aun pocos para el descanso los dias que la Iglesia destina á las prácticas religiosas, buscan bajo cualquier pretexto ocasion de gastar en un solo dia el producto de muchos, aunque despues las lágrimas y privaciones de una familia vengan á ser la espiacion de aquella falta.

Si antiguas instituciones han creado ciertas costumbres que perjudican á la produccion; si la exagerada idea de la fecundidad del suelo en que tuvimos la fortuna de nacer predispone á muchos á la indolencia, forzoso es desarraigar tales costumbres, abandonar aquella idea y pensar solo en que el trabajo, sobre ser la ley mas imperiosa que pesa sobre los hombres, es su glorificacion y lo que les acerca mas á su divino origen.

bios, semejante al silbido de una serpiente...

Atenodoro enderezó su cuello entre las ramas y miró con avidez hácia los escombros...

Sobre ellos... sobre aquellos peñascos angulosos de granito, se dibujaron confusamente los contornos de una mujer... de la hada de la noche anterior.

Atenodoro suspiró... porque aquella hada parecia tener tanto de la hada de los Roades, segun las consejas de Catalina, como del ángel de su amor Aurea.

Cuanto mas la veia, mas desaparecia la vision de la hada para dar lugar á la realidad de la mujer.

Atenodoro se creyó otro desde aquel instante... hasta el menor recuerdo de su padre desapareció de su horizonte entonces, para pensar y sentir solo en Aurea, en lo que venia á hacer allí.

El enamorado joven estaba tan cerca de ellos que oia sus voces mas apagadas.

—Nadie hay... todos están dentro; le decia Verderol quedamente; deben estar durmiendo...

—¿Y su ventana?...preguntó Aurea.

—Está cerrada.

—¿Y el ramo de azucenas, Vincenzo?

—¡Híff! exclamó el muchacho con un sonido particular como si silbara; el ramo no está allí; señal de que lo cogió ya él.

—Esperemos á ver si se asoma, Vincenzo, murmuró Aurea, y entonces le miraré desde debajo de

huir, como cuando uno es víctima de una pesadilla deslumbradora.

Hubo un momento en que aquella hada pareció representarle unas formas queridas... las formas de Aurea, de Aurea, el cielo de su vida.

Este recuerdo pasó sobre su corazón de mártir como un rayo de sol sobre las tinieblas de una capilla subterránea, como el aroma de una rosa entre la atmósfera salitrosa de la mar.

Aquel recuerdo delicioso refrescó toda su sangre.

Aquel recuerdo le abria las puertas de un cielo desde el abismo tenebroso de su infierno.

Halagado por aquel recuerdo de amor tan dulcísimo, Atenodoro no se acordó mas de la hada sino como de las figuras que pasan rodando en un sueño voluptuoso: solo se acordó de Aurea, cerró la vidriera y se acostó.

Aquella noche durmió bien.

Al siguiente dia por la mañana, al asomarse á la ventana, vió atado en ella un ramo de azucenas.

Atenodoro se sorprendió... y se sorprendió mas, porque aquellas azucenas que estaban allí, atadas á su vidriera, le pareció que el dia antes se alzaban orgullosamente en el jardín: tendió la vista hácia el sitio... y vió el tallo mutilado. No le quedó duda á Atenodoro... aquel ramo de azucenas era de su jardín... ¿Pero quién lo había cortado de noche y puesto en la vidriera de su gabinete?

que derramaba semejaba una sonrisa de la muerte sobre un campo de cadáveres.

Habia en todo... en el aura, en la luz, en la calma de la media noche, algo de tétrito y de lúgubre para el joven Roade como si llevara muchos dias solo, encerrado en su propia tumba, cuya lámpara mortuoria fuera la luna que brillaba funerariamente en el cielo.

Algunas veces el aura que besaba su frente pálida, le parecian los besos helados de un alma en pena y se estremecía; y se estremecía evocando en su imaginacion calenturienta todas las mil y una historias de hadas y de trasgos con que le adormeciera de niño la buena Catalina.

En uno de estos momentos sus estremecimientos fueron mas redoblados... Quiso cerrar los ojos, y sus párpados se resistieron... Tendió los brazos, quiso gritar y las voces se helaron en su garganta.

Acababa de ver cerca de sí, al pié de la vidriera, y medio oculta entre el follaje del jardín, la hada de los Roades... la hada de su familia.

¡Sí; eran sus formas... era ella, espiando sus miradas, sorprendiendo su pensamiento... y lanzándole besos de amor que sentia en sus mejillas abrasadas como en las noches de su infancia, en aquellas noches de sueño de oro, de púrpura y de nácar.

Así pasó algunos instantes... en esta especie de dulce terror... pero sin poder hablar y sin poder

COMUNICADO.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy señor mio: Sírvase usted dar cabida en su apreciable periódico á las siguientes mal arreglas líneas, por lo que le quedará siempre agradecido su muy afectísimo y S. S. Q. S. M. B.—Anselmo Apraiz.

El día 13 del corriente fué acometido un niño mio de edad de cuatro años y medio de un ataque sospechoso que me puso en alarma. Inmediatamente mandé llamar al médico D. Ignacio Perez, que no hallándose en casa á la sazón y urgiendo aplicar algun remedio pronto al atacado niño, que se le veía ahogarse por momentos, hice avisar al cirujano D. Laureano Hontañón, que no tardó en presentarse, á la vez que ya lo hizo el señor Perez.

Del escrupuloso reconocimiento que practicarón reunidos resultó ser la temible enfermedad llamada garrotillo, que se desarrolló en el niño terriblemente, declarando en consecuencia los señores facultativos dichos la gravedad del mal y el peligro inminente que nos rodeaba.

En tal situación y para atacar muy directamente á tan formidable enemigo, á la misma muerte que se estaba apoderando de la criatura, resolvieron, entre otras cosas, practicar la correspondiente operacion en la garganta del niño, que se llevó á cabo con tanto acierto que el mal obedeció por el momento: mas al otro día y días siguientes se reproducen con toda su fuerza las anginas, ó como quieran llamarse, en términos de creer que detrás se venia irremisiblemente la asfixia.

Como la vez primera, ha sido rechazado el mal en las ocho ó diez veces que se repitió la operacion, y despues de tantos apuros y peligros, hoy se halla el niño en el período de convalecencia, con grande satisfacción de sus salvadores y gran consuelo de la familia. Gracias por todo le sean dadas al Todopoderoso.

Tan feliz resultado, señor Director, no solo es debido á la ciencia que tan aventajadamente poseen los señores Perez y Hontañón, sino tambien á la gran paciencia, al esquisito cuidado, y al particular interés que estos profesores emplearon en este caso.

Que reciban por ello la mas cordial gratitud de los gozosos padres del niño y de toda la familia; que no desesperen aquellos á quienes desgraciadamente acometiese en sus hijos tan tremenda enfermedad, que con el auxilio de Dios y con facultativos tan entendidos y cariñosos como los señores D. Ignacio Perez Cuevas y D. Laureano Hontañón, se verán libres de los estragos de semejantes enfermedades.—Anselmo Apraiz.

Santander, noviembre 29 de 1866.

VARIEDADES.

A...

El fuego que emanado de tus ojos Hizo súbito arder el alma mia, Que reveló á mi ser con sus fulgores Germen fecundo de inefable dicha, Emanacion de Dios que prodigiosa Abrió horizontes nuevos á mi vista, Astro esplendente que do quier tu imagen Me presenta en encantos peregrina, Ya del vergel en la fragante rosa, Ya en el arroyo que de amor suspira, Ora en el aura que mi frente besa, Ora en el Sol que el mundo vivifica; Juzgando el alma mia estrecha cárcel En mis labios halló fácil salida Y mis labios convulsos revelaron La pasion santa que mi ser domina. Yo te adoro, esclamé, y en esta frase Que un mundo de esperanzas contenia, Con suspiros y lágrimas y celos De un corazon la historia estaba escrita, Buscaba el porvenir á mi destino En el dulce brillar de tu pupila, Y al carmin fresco de tus puros labios Un pensamiento sorprender queria Que me hiciera feliz ó me sumiese Del desengaño en la profunda sima. El ángel del pudor tiñó de rosa El jazmin virginal de tu mejilla Y amor let en tus ojos, y tus labios Avoa en ecos flebilés decian. Lo que sintió mi ser en aquel punto No te puedo espresar; mansion mezquira Pareciendo la tierra á su entusiasmo Sobre un mundo mas bello se cernia. Porque el amor es Dios: aquel que ama De la mortal corteza se desliga Y el espíritu asciende en raudó vuelo, Cruza del Éter la region vacia, Y llega al Sol, sin que sus ténues alas Queme del astro Rey la lumbré viva, Que del amor ante el sagrado fuego, Es el fuego del Sol llama mezquina.

Yo juro amarte como amar pudiera Mi postre ilusión, como la brisa Ama el viajero, que eu ardiente estío Por abrasados páramos camina. Y aqúeste amor que morirá conmigo Porque es la esencia que mi ser anima, Reflejo de tu ser, como él es puro, Infinito cual Dios que me le inspira. Oh! que nunca tu amor á mi amor falte Y habitador de la region purisima Que los ángeles baten con sus alas, En torrentes de luz y de armonía Impregnada mi mente, dulces sonos Brotarán de las cuerdas de mi lira: Coronas tejeré para tus sienes, Y de noble ambicion el alma henchida, Porque mi nombre el tuyo glorifique, La gloria alcanzaré que me fascina. Si me falta tu amor, si un solo instante Tu ser divino de mi ser se olvida, El Sol reducirá que hoy desafío Las alas de mi espíritu á cenizas. Y otra vez en la tierra desterrado, Siu fé en el alma, vagaré sin guia Por entre abrojos que mis piés laceren Y que el dolor al corazon trasmitan, Si hallar otra flor en mi camino Que las que brotan en la tumba fria.

A.

GACETILLAS.

Becerro.—Se han repartido las entregas 8.ª, 9.ª y 10.ª de esta interesante obra. La regularidad con que el Sr. Hernandez prosigue su publicacion hará que en breve tiempo se halle completa en poder de los suscritores.

Vigilancia.—Daríamos las gracias mas expresivas al municipal que, no impidiéndosele ocupaciones mas urgentes, se diera un paseito entre una y dos de la tarde por la plazuela de las Escuelas, á ver si lograba meter en cintura á algunos chucuelos cuyas infantiles gracias son una continua amenaza contra la integridad de las vidrieras de nuestra redaccion y hasta de nuestras cabezas.

La Cuenca del Eo.—Ha visitado nuestra redaccion el colega que con este título se publica en Rivadeo y que empieza una série de artículos sobre la conveniencia del ferro-carril de la costa cantábrica.

Ganga monstruo.—Se nos remite para su insercion el siguiente suelto de gaceta, que dice así:

El Ayuntamiento de Torrelavega ha anunciado la vacante del órgano de aquella parroquia, y los aspirantes á la plaza han de ser:

- Organistas, para tocar el órgano. Organeros, para componer la maquinaria del mismo.

Relojeros, para componer la del reloj de torre. Herreros ó zapateros, ó cualquiera de los otros oficios acabados en ero, sin cuyo requisito mala se la cuenta al que obtenga la gracia graciosísima.

Además ha de enseñar música, á lo menos á cuatro niños, que deberá cazar con lazo, y prohibirles espresamente preguntar lo que van ganando. Los susodichos niños han de cantar en la iglesia al mes, para lo cual el organista ha de emplear un método de enseñanza que tienen reservado los dilettanti de Torrelavega.

Deberán ser preferidos los aspirantes gordos y obesos, para que con la dieta rigurosa que han de guardar, y mientras quedan en buenas carnes, vayan conociendo lo higiénico que es vivir con templanza.

Escusamos añadir que doscientos diez y nueve escudos de renta anual por desempeñar esas bagatelas, son una excelente receta contra toda clase de amagos apopléticos.

¡Vaya si lo entienden en Torrelavega!

Si hay algun organista dejado de la mano de Dios que obtenga dicha plaza, prometemos ponerle en el calendario el 28 de diciembre: y si sabemos que hay en aquella parroquia siquiera un par de devotos, además de las beatas que son de tabla, le adjudicaremos en juicio contradictorio la palma del martirio.

No debo yo tanto.—Segun el Almanaque Estadístico, la deuda pública importa en Inglaterra 78,651 millones de reales, en Francia 47,016, en Rusia 25,346, en Austria 24,907, en España 17,586, en los Estados Pontificios 16,556, en Italia 15,994, en Prusia 3,496, en Portugal 3,495, en Dinamarca 2,883, en Baviera 2,798, en Bélgica 2,424, en los Países-Bajos 2,895, en Grecia 1,553, en Suecia 1,028, en Sajonia 948, en Noruega 178 y en Suiza 54 millones de reales.

Otro mendigo.—La valuacion hecha de las propiedades inmuebles del marqués de Westminster, uno de los tres mas ricos de Inglaterra, ha dado por resultado el apreciar dichas fincas en unos 4.000 millones de reales.

Máximas.—El paraíso de un autor es compo-ner; su purgatorio retocar lo compuesto; su infierno corregir las pruebas de la imprenta.

Las personas que solo valen por lo que fueron sus antepasados, son como la patata: tienen toda su sustancia debajo de la tierra.

Los prospectos son como los amantes: prometen mas de lo que pueden dar.

Los insolentes en la prosperidad siempre son viles en la desgracia.

El sol y la fortuna hacen brillar hasta á los insectos.

Las alabanzas son como el vino, que aumenta las fuerzas mientras no embriaga.

La guerra es un proceso que arruina á los mismos que la ganan.

La razon forma filósofos, la gloria héroes y sábios solo la virtud.

La infancia es dichosa, porque no sabe nada, y desgraciada la vejez, porque sabe demasiado.

Confesar que se ha padecido una equivocacion, es manifestar que el entendimiento ha dado un paso hácia la perfeccion, porque se declara tener un error menos.

El hombre á quien el fanatismo arrastra hasta la supersticion se parece á un cantante, que se desentona por querer forzar la voz demasiado.

Documento de interés.—El Ilmo. Sr. Director de la caja general de depositos se ha servido remitirnos un ejemplar de la Memoria de las operaciones efectuadas por la referida Caja en el año económico de 1865 á 1866. Agradecemos al señor D. José María Brémon su fino recuerdo.

Para el diablo que te lea.—Dice el Iru-rac-bat:

La representacion del ayuntamiento del valle de Ceberio vendió á D. Juan Antonio Ipiña en 1831 un monte conocido con el nombre de Ocaranchuetanarhuisteconidebarrena, palabra que consta de cinco letras mas que Iturriberrigorri-goicoerrotacoechea.

Cantares.

Agravios y finezas yo nunca archivo, los devuelvo en seguida que los recibo.

De esta manera á cada cual le pago con su moneda.

Penas por tí sufridas no juzgo penas, siendo tu amor el bálsamo de mi dolencia; que no es mal grave el que con tal remedio puede curarse.

Situacion del Banco de Santander en 30 de Noviembre de 1866.

Table with columns for 'ACTIVO' and 'PASIVO'. Rows include Caja metálico, Cartera, Garantías, Depósito de valores, Cuentas transitorias, Varios, Moviliario, Gastos generales, Capital, Billetes en circulacion, Cuentas corrientes, Depósitos en efectivo, Corresponsales, Efectos á pagar, Depositantes, Dividendos á pagar, Fondo de reserva, Ganancias y pérdidas.

Table with columns for 'ACTIVO' and 'PASIVO'. Rows include Acciones emitidas, Caja, existencia, Banco de Santander, etc., Efectos en cartera á cobrar, Cuentas corrientes, Préstamos de cuenta agena, Obras públicas, Moviliario, Varios, Valores de la Sociedad, Depósito de valores.

Crédito Cantabro.

Table with columns for 'ACTIVO' and 'PASIVO'. Rows include Acciones emitidas, Caja, existencia, Banco de Santander, etc., Efectos en cartera á cobrar, Cuentas corrientes, Préstamos de cuenta agena, Obras públicas, Moviliario, Varios, Valores de la Sociedad, Depósito de valores.

Table with columns for 'PASIVO'. Rows include Capital, Acreedores diversos, Efectos á pagar, Obligaciones emitidas, Cuentas corrientes, Fondo de reserva, Ganancias y pérdidas, Depósito de valores.

Total 8.110,958 315

Santander 30 de Noviembre de 1866.—El Tenedor de Libros, Dionisio G. de Arce.—El Administrador, Juan M. Izueta.

Union Mercantil.

Situacion de esta Sociedad en el mes de la fecha

Table with columns for 'ACTIVO' and 'PASIVO'. Rows include Acciones de la 1.ª y 2.ª emision, Acciones de la 3.ª série por emitir, Caja, existencia en metálico, Efectos á cobrar por cuenta propia, Diversos, Valores industriales, Beneficios á liquidar, Obras, Fondos públicos, Moviliario, Gastos de instalacion, Gastos generales, Varias cuentas, Depósitos de valores nominales, Por garantías de préstamos, Por voluntarios y obligatorios.

Table with columns for 'PASIVO'. Rows include Capital, Acreedores por cuentas corrientes, saldo á su favor, Fondo de reserva, Dividendos á pagar, Ganancias y pérdidas, Depositantes de valores nominales, Por garantías, Por voluntarios y obligatorios.

Santander 30 de Noviembre de 1866.—Por la Union Mercantil, el Director Gerente, Mateo Obregon.—El tenedor de Libros, N. Casuso.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Norte, de 142 ts., cap. D. M. Arrítola, de Bergen con bacalao para Bilbao.

Id. Turia, de 154 ts., cap. D. J. Duque, de Liverpool y Vigo con 20 bultos palas á la señora viuda de Huerta; 13 id. id. y quincalla á D. J. Gurtubay; 20 id. camas á D. P. Larrinaga y compañía; 5 id. id. á D. J. Rasilla; 4 id. tejidos á don J. M. Zorrilla; 3 id. id. y quincalla á los señores Huerta, Cabrero y compañía; 1 id. quincalla á don A. Müller. Se ha despachado para Bilbao y San Sebastian: Patache Amalia, de 32 ts., cap. D. J. Castriillon, de San Sebastian con 35,000 duelas á D. N. Porrúa, y otros efectos á varios.

Bergantín-goleta Joven Daria, de 46 ts., capitán D. J. Viña, de id. con duelas y otros efectos á varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Fragata Doña Flora de Pombo, de 738 toneladas, cap. D. E. Santa Cruz, para la Habana con 6,390 barriles mayores, 880 sacos harina y 113 bultos garbanzos.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. S. Eguidazu, para Bilbao con jabon y pipas vacías.

Idem Luchana, de 221 ts., cap. D. D. Zaracondegui, para Cádiz y escalas con 345 sacos harina, 405 id cacao y 100 cajas azúcar.

Patache Faustino, de 19 ts., cap. D. F. Luanco para Gijon con 600 sacos harina y otros efectos.

Vapor inglés Ruby, de 391 ts., cap. Mr. Harbys, para Liverpool con 3,000 sacos harina.

Lanchon María Josefa, de 14 ts., cap. D. S. Gabas, para Santoña con harina, azúcar, aguar-diente y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Sin operaciones.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 4.			Tren n.º 2.			Tren n.º 3.				
Clases.			Misto.			Correo.			Clases.			Misto.			Correo.			Misto.				
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	T.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	Ll.	S.			
4 25	3 30	1 75	Santander	8 57	8 45	5 57	3 59	5 50	3 75	2 75	2 75	Alar	12 11	11 52	12 11	12 15	12 15	Santander	8 45	Baños	7 40	8 30
6 35	5 40	2 25	Boadilla	9 4	9 6	6 4	4 4	6 10	25 7	4	4	Mave.	12 31	12 33	12 31	12 33	12 33	Reinosa	1 29	Valladolid	9 35	9 55
10 75	7 30	4	Renedo	9 20	9 26	4 20	4 26	12 75	8 75	4 75	4 75	Quintanilla	12 43	12 48	12 43	12 48	12 48	Alar	3 48	Medina	11 14	11 32
15	10 25	5 75	Torrelavega	9 41	9 47	4 41	4 47	16 50	11 25	6 25	6 25	Mataporquera	1 3	1 5	1 3	1 5	1 5	Palencia (Noroeste)	6 48	Madrid	7 30	M.
18 50	12 75	7	Las Caldas	9 57	10 2	4 57	5 2	21 25	14 75	8	8	Reinosa	1 26	1 28	1 26	1 28	1 28	Palencia (Norte)	7 11			
22 25	14 75	8	Los Corrales	10 11	10 13	5 11	5 13	27	18 75	10 25	10 25	Santiurde	1 49	2 19	1 49	2 19	2 19					
25 75	17 25	9 50	Las Fraguas	10 29	10 31	5 29	5 31	32 25	22 25	12 25	12 25	Pesquera	2 54	2 53	2 54	2 53	2 53					
26 50	18 25	10	Santa Cruz	10 37	10 39	5 37	5 39	34	23 25	12 75	12 75	Montabiz	3 15	3 16	3 15	3 16	3 16					
28 50	19 25	10 50	Portolin	10 46	10 48	5 46	5 48					Barceña	3 43	3 44	3 43	3 44	3 44					
29 25	20	11	Barceña	10 58	11 4	5 58						Portolin	8	8	2 30	3 52	3 52					
39 75	27 25	15	Montabiz	11 50	11 53							Santa Cruz	8 8	8 10	3 58	4	4					
41 25	28 50	15 50	Pesquera	12 28	12 29							Las Fraguas	8 15	8 17	4 05	4 7	4 7					
47	32 50	17 75	Santiurde	12 41	12 46							Los Corrales	8 30	8 32	4 20	4 22	4 22					
52 50	36	19 75	Reinosa	1 29	1 59							Las Caldas	8 41	8 45	4 31	4 33	4 33					
57 25	39 25	21 50	Pozazal	2 24	2 26							Torrevega	8 56	9 2	4 46	4 52	4 52					
61 25	42 25	23 50	Mataporquera	2 59	3 4							Renedo	9 13	9 20	5 5	5 10	5 10					
63 50	43 75	24	Quintanilla	3 12	3 14							Guarnizo	9 35	9 38	5 26	5 28	5 28					
68 25	47	25 75	Aguilar	3 29	3 31							Boo	9 42	9 47	5 32	5 37	5 37					
73 50	50	27 75	Mave	3 48								Santander	9 57	5 47								

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
8 45	8 45	8 45	8 45
1 29	1 59	1 29	1 59
3 48	4 18	3 48	4 18
6 48	7 08	6 48	7 08
7 11	7 22	7 11	7 22

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
8 45	8 30	8 21	8 40
4 21	4 35	11 25	11 52
5 31	6 10	1 49	2 19
7 11	7 55	5 47	(T.)
8 15	8 21		

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

Lleva un índice al fero de la primera página de la Merindad de Asturias, de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que excedan de este número. Para más detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas 8.ª, 9.ª y 10.ª, y está en prensa la 12.ª, donde concluye la Merindad de Monzon y empieza la de Campos.

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Maderna, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educación es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Actete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: paños de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trenzalla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también á cortar. Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres ó interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandería, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergón y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido, postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

ROMANCERO DE NUMANCIA,

POR

ANTONIO PEREZ RIOJA.

Un tomo en 12.º de mas de 200 páginas, de buen papel y esmerada impresión, se halla de venta al precio de 8 rs. en las principales librerías de Madrid. Se remite á provincias, franco de porte, acompañando su importe al pedido, que se dirigirá al Sr. Administrador de La Reforma, Ave-Maria, 17.—Madrid.

ALMANAQUE DE LA RISA

PARA 1867.

RAMILLETE DE FLORES, ORTIGAS Y ABROJOS,

por los Sres. Aguilera, Blasco, Frexas de Sabater, Galvez Amandi, Garcia Tejero, Moly de Baños, Palacio (D. Manuel del), Sepúlveda (D. Ricardo), el Flaco, etc., etc.

En la parte material de este Almanaque no se ha omitido gasto alguno para corresponder al favor que el público le dispensa, formando un bonito tomo de buen papel, esmerada impresión y abundancia de caricaturas. Su precio, cuatro reales en toda España.

También los hay encuadernados en balana relieve á 8 rvn., y con cantos dorados, propios para regalo, á 12 rvn.

Los pedidos se dirigirán á D. Mariano Escribano, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de Mellado, calle del Príncipe, número 25, Madrid, acompañando libranzas de fácil cobro ó sellos de franqueo: en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío.

A todo el que pida diez ejemplares, se le dará uno gratis.

Fábrica de harinas en arriendo.

La titulada Las Caldas, al pie de la estación de este nombre, distante hora y media de Santander, con aparato especial para su servicio, que fué montada hace cuatro años á la altura de todos los adelantos conocidos, y que ha producido excelente resultado en su elaboración.

Consta de ocho juegos de piedras con maquinaria de limpia y ceruido correspondiente, movido todo por una rueda hidráulica de gran potencia, y reúne un caudal de aguas tan abundante, que

puede trabajar aun en la época de mayor sequía. De su ventajosa posición y demás circunstancias informará su dueño señor conde de las Barcenás.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

Empresa del ferrocarril de Isabel II.

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Empresa el día 10 de diciembre próximo, á 12 de su mañana, se adjudicará en subasta el suministro de 2,660 piezas de madera de roble y de 5,530 de pino, necesarias para la reconstrucción de wagones.

La subasta se celebrará con arreglo al pliego de condiciones formado al efecto, que se halla de manifiesto en la Secretaría de la Empresa para los que gusten enterarse de él.

Las proposiciones deberán dirigirse á esta Gerencia en pliego cerrado, formuladas con arreglo al modelo que se inserta al pie, y serán admitidas hasta las 11 de la mañana del día de la subasta.

El Consejo de Administración se reserva la facultad de aceptar la propuesta que estime mas ventajosa y la de desecharlas todas si ninguna le satisficere.

Santander 26 de noviembre de 1866.—El Director Gerente, Martin de Vial.

Modelo de proposicion.

D. vecino de..., enterado del anuncio y condiciones para el suministro de 2,660 piezas de roble y 5,530 de pino á la Empresa del ferrocarril de Isabel II, se compromete á entregarlas, con sujecion á las expresadas condiciones, por el precio de ... (en letra) el metro cúbico de roble, y de ... el de pino.

Fecha y firma del proponente.

Ganado vacuno.

Se vende un novillo de dos años de edad y algunas vacas de leche de raza extranjera.

En Viérnoles José Varela.

23

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos, explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantitas, n.º 26, Madrid.



PILULES DEHAUT.—Esta nueva combinación fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revés de otros purgantes, este no obra sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convenga según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal existe, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgación regular y reiterada por largo tiempo. Vea la Instrucción muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Mayor.) sirve los pedidos.



MEBALLA de la sociedad de Ciencias industriales de Paris. No mas cabellos blancos. Melanogene, tintura por escencia. Dicquemare-Aine, de Rouen, (Francia) para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin ningun peligro para la piel y sin ningun olor. Esta tintura es superior á todas las empleadas hasta hoy.

Deposito en Paris, 207, rue Saint Honoré. En Madrid, perfumería de Miró, calle del Arenal, 8; Caldroux, peluquero, Montero; Clement, Carretas; Borges, plaza de Isabel II; Gentil Duguel, Alcalá; Villalon, Fuencarral.

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.

Se vende un bonito tliburi de tres asientos con todos los arros necesarios; tambien, si acomoda al comprador, se vende un magnífico caballo propio para tiro y tambien para montar. Darán mas pormenores en la administración de coches La Santoñesa, Alameda primera, núm. 1.

Para la Habana.

Saldrá á la mayor brevedad la velera fragata cliper española nombrada

ABNEGACION,

al mando de su acreditado capitán D. Juan Berri. Admite pasajeros en sus espaciosas cámaras de popa y proa y á los que se dará un esmerado trato. Para su ajuste pueden dirigirse á su consignatario D. Gabriel del Campo, de este comercio en el Muelle, núm. 6, ó á la corredería de buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería.